

**PERSPECTIVA
ECONÓMICA**
AGOSTO

**¿QUÉ OCURRE CON EL EMPLEO Y LA
INFORMALIDAD LABORAL A NIVEL
REGIONAL?**

2025

La tasa de desocupación alcanzó el 8,9%, cifra que representa un aumento de 0,6 pp. en doce meses y se mantiene constante respecto del trimestre móvil anterior.

Esta tasa implica que 909.840 personas buscan empleo activamente sin conseguirlo.

Esta cifra esconde el hecho de que el desempleo femenino es significativamente mayor al evidenciado por los hombres.

En efecto, la tasa de desocupación femenina se eleva a 9,9%, frente al 8,1% de los hombres.

Además, aunque el desempleo femenino se redujo levemente en el trimestre móvil (-0,2 pp.), su incremento interanual fue más pronunciado (+0,9 pp.).

Por otra parte, durante el trimestre abril-junio 2025, la tasa de participación laboral en el país alcanzó el 61,9%, evidenciando una leve caída de -0,2 puntos porcentuales (pp.) respecto del mismo trimestre del año anterior, y la misma magnitud respecto al trimestre móvil previo.

La tasa de ocupación, por su parte, se situó en 56,4%, también con una ligera contracción interanual.

A nivel agregado, se registraron 9.321.521 personas ocupadas.

Sin embargo, en términos netos, solo se generaron 141 empleos respecto al mismo trimestre del año anterior, lo que revela una virtual estancamiento en la creación de empleo neto.

Este estancamiento esconde una recomposición interna importante: se perdieron 6.753 empleos entre hombres, mientras que se crearon 6.894 empleos para mujeres.

En términos positivos, el empleo formal experimentó un crecimiento relevante: 96.319 nuevos empleos formales a nivel nacional en doce meses.

Este avance fue liderado por las mujeres, que sumaron 52.842 puestos formales, por encima de los 43.477 nuevos empleos formales masculinos.

En especial, los empleos formales dependientes aumentaron en 83.952.

El análisis por sector revela dinámicas heterogéneas. Entre los sectores que impulsaron la creación de empleo formal destacan:

- Explotación de minas y canteras: +40.225 empleos
- Información y comunicaciones: +36.472 empleos
- Enseñanza: +21.935 empleos
- Servicios de alojamiento y comidas: +18.989 empleos
- Salud y asistencia social: +17.577 empleos
- Industrias manufactureras: +15.951 empleos

Por el contrario, sectores como comercio (-47.304), construcción (-35.868), administración pública (-42.899) y transporte (-25.964) mostraron una destrucción significativa de empleos formales, lo cual puede responder a ajustes post-pandemia, menores niveles de inversión pública y ajustes estacionales.

Evolución de la Informalidad

La informalidad laboral continúa siendo uno de los grandes desafíos estructurales del mercado chileno.

En este trimestre, la tasa de ocupación informal fue de 26,0%, representando a 2.423.198 trabajadores.

Este dato evidencia una caída de -1 pp. respecto a igual trimestre del año anterior, pero se mantuvo estable en comparación al trimestre móvil anterior.

Los hombres registraron una tasa de informalidad de 24,8%, mientras que las mujeres alcanzaron el 27,6%, lo cual reafirma que la informalidad afecta con mayor intensidad al empleo femenino.

Tasa de Informalidad Laboral y Asalariados Informales por Región (Trimestre Abril – Junio 2025)

Región	Tasa de Informalidad	Tasa Asalariados Informales
Arica y Parinacota	34,0%	17,8%
Tarapacá	30,0%	13,6%
Antofagasta	17,7%	9,7%
Atacama	28,8%	17,4%
Coquimbo	29,0%	19,8%
Valparaíso	29,5%	20,1%
Región Metropolitana	22,8%	13,4%
O'Higgins	28,3%	19,3%
Maule	32,7%	22,5%
Ñuble	32,9%	23,6%
Bío Bío	25,2%	16,3%
Araucanía	35,8%	20,1%
Los Ríos	33,3%	23,3%
Los Lagos	24,1%	13,9%
Aysén	29,3%	16,3%
Magallanes	19,7%	12,7%
Nacional	26,0%	16,0%

Fuente: Subsecretaría del Trabajo

Durante el último año, el número de ocupados informales disminuyó en 96.178 personas, mientras que los asalariados informales prácticamente se mantuvieron estables (solo 1.727 más que el año anterior).

Esto sugiere que la caída de la informalidad provino en mayor medida de los trabajadores por cuenta propia, probablemente debido a una recomposición sectorial o al endurecimiento de condiciones económicas.

Brechas de Género en el Mercado Laboral

Las mujeres siguen enfrentando notables desventajas estructurales. La brecha en tasa de participación es de -18,4 pp., lo que implica que por cada 100 hombres en edad de trabajar que participan del mercado, solo 82 mujeres lo hacen.

Esta cifra, aunque levemente mejor que el año anterior (-19,1 pp.), da cuenta de persistentes barreras de acceso.

En cuanto al desempleo, la brecha de género es de 1,8 pp. Esta es la mayor brecha observada en los últimos cuatro años, superando los 1,1 pp. de 2024, lo que sugiere que los avances en participación no han ido acompañados de un aumento en la absorción efectiva del empleo femenino.

La informalidad también muestra una mayor incidencia en mujeres: 27,6% frente a 24,8% en hombres.

Dentro de los asalariados, las mujeres tienen una tasa de informalidad del 17,8%, mientras que los hombres alcanzan un 17,2%.

Análisis Regional de Desempleo

La desocupación regional varía significativamente entre territorios.

Las regiones con mayor tasa de desocupación en el trimestre abril-junio 2025 fueron Ñuble y Atacama.

Tasa de Desempleo Regional y Variación Anual en Puntos Porcentuales
(Trimestre Abril – Junio 2025)

Región	Tasa de Desempleo	Variación Anual (p.p.)
Arica y Parinacota	7,6%	+0,3
Tarapacá	8,7%	+2,2
Antofagasta	6,4%	-1,9
Atacama	10,4%	+1,4
Coquimbo	7,4%	-0,9
Valparaíso	8,6%	-0,1
Región Metropolitana	9,5%	+1,3
O'Higgins	9,3%	-0,9
Maule	8,1%	-1,0
Ñuble	10,5%	-0,2
Bío Bío	9,3%	+1,0
Araucanía	9,3%	-0,5
Los Ríos	8,1%	-0,4
Los Lagos	6,4%	+1,5
Aysén	3,9%	-1,1
Magallanes	6,3%	+0,2
Nacional	8,9%	+0,5

Fuente: Subsecretaría del Trabajo

Estos datos evidencian la fragilidad de ciertas economías regionales, en especial aquellas dependientes de sectores como minería y servicios.

La informalidad laboral también presenta una alta heterogeneidad territorial.

Las regiones con mayor tasa de ocupación informal fueron:

- Araucanía: 35,8%
- Arica y Parinacota: 34,0%
- Los Ríos: 33,3%
- Ñuble: 32,9%
- Maule: 32,7%

Esta realidad sugiere que la informalidad sigue siendo más elevada en regiones con menor desarrollo económico relativo, mayor ruralidad y menos presencia del Estado como empleador formal.

En síntesis, la tasa de desocupación nacional se mantiene alta (8,9%) y en aumento interanual, con mayor afectación sobre las mujeres.

El empleo formal muestra un crecimiento positivo, destacando avances en sectores como minería, comunicaciones y salud, y la informalidad laboral ha disminuido ligeramente, pero sigue afectando a más de una cuarta parte de los ocupados.

En un problema de mayor persistencia, se mantienen fuertes brechas de género en participación, desocupación e informalidad.

Gustavo Díaz

Economista

Investigador Instituto Libertad

CONTACTO

INSTITUTO LIBERTAD

Galvarino Gallardo 1509,
Providencia, RM.

+56 2 27201700

www.institutolibertad.cl

luispardo@institutolibertad.cl

comunicaciones@institutolibertad.cl

